

BIBLIOGRAPHIE

VIE DE MÈRE GAMELIN,

*Fondatrice et première Supérieure des Sœurs de la Charité
de la Providence*

par

UNE RELIGIEUSE DE SON INSTITUT.

Depuis cinquante ans, nos populations sont habituées à voir s'élever, de plus en plus nombreuses, dans nos villes et dans tout le pays, des maisons de Religieuses de la Providence ; depuis plus de cinquante ans, des milliers de familles pauvres sont secourues, des milliers d'indigents sont nourris, vêtus, abrités même, par ces sœurs de charité. Elles sont légion aujourd'hui : et, de Montréal, où elles ont pris naissance, elles vont exercer le bienfaisant ministère de la divine miséricorde depuis le bas du St-Laurent, jusqu'aux lointains rivages du Pacifique, et depuis les plaines du Nord-Ouest, jusqu'aux Cordilières du Chili.

Et, cependant, le nom de celle qui a été choisie de Dieu pour être la fondatrice, la Mère—*“matrem filiorum letantem”*—de cette famille appelée à devenir si célèbre par le nombre, si illustre par ses œuvres, a été jusqu'ici presque inconnu ! Je dirai même que le nom de Mère Gamelin est à peu près ignoré de la plupart des amis dévoués de ses institutions, et j'ajouterai de la plus grande partie de ceux qui auraient toutes les raisons de le tenir avec reconnaissance.

La vie de Mère Gamelin est parue. “ Ce livre arrive à son heure—dit la voix la plus autorisée qui en ait parlé.—Notre peuple lui fera, comme il a fait récemment au beau travail de Madame Jetté, le plus sympathique accueil.”

Écrit avec un soin minutieux, avec une piété filiale, il met en relief cette vie qui fut uniquement occupée à servir Dieu dans des voies de plus en plus parfaites.

Pourquoi toujours aller si loin chercher des héros ? La Mère Gamelin est née ici, au Canada ; elle a grandi et s'est formée dans notre ville de Montréal... Comme Marie de l'Incarnation, après avoir été épouse et mère profondément chrétienne, elle devint, sous l'influence de la grâce, la grande Religieuse de dévouement et de charité, dont les